
Protokoll der 

Jahreshauptversammlung 2018 der 

DLRG Glückstadt e.V. 

 

Datum: 22.02.2018 

Beginn: 19:07 Uhr 

Ende: 20:58 Uhr 

 

Anwesend: 30 Personen, davon 27 Stimmberechtigte 

 

 

TOP 1: Eröffnung der Mitgliederversammlung durch den Vorsitzenden 

 

Henryk Hoppe eröffnet um 19:07 Uhr offiziell die Versammlung und begrüßt alle 

Anwesenden in seiner Funktion als Vorsitzender.  

 

TOP 2: Regularien 

 

a. Bestimmung des Protokollführers 

Nico Romberg wird als Protokollführer von Henryk Hoppe vorgeschlagen, er 

erklärt sich zu dieser Aufgabe bereit. 

 

b. Anwesenheitsfeststellung / Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Henryk Hoppe erklärt, dass die Frist der Einladung an alle Mitglieder von zwei 

Wochen eingehalten worden sei und die Versammlung ist beschlussfähig.  

 

c. Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

 

d. Genehmigung des Protokolls der Versammlung 2017 

Das Protokoll konnte im Fortuna-Bad und beim 1. Vorsitzenden eingesehen 

werden. Das Protokoll wird einstimmig von der Versammlung genehmigt. 

 

TOP 3: Grußworte 
 

Rüdiger Kallies richtet Grüße von Torsten Fischer aus und bedankt sich für die Unterstützung 

der Aktiven bei den vergangenen Veranstaltungen. Als Highlight nennt er den Triathlon, das 

Drachenbootrennen sowie das jährliche 24-Stunden-Schwimmen. 

 

Niels Blankschyn ergreift das Wort und richtet Grüße des Fördervereins Fortuna-Bad aus und 

schließt sich Rüdigers Dank an. Er wünscht der Versammlung einen guten Verlauf. 

 

Henryk stellt das kurz das neue Jahrbuch vor und begrüßt Herbert Sosat von der Rundschau. 

 

 

 

 

 



TOP 4: Ehrungen 

 

Der 1. Vorsitzende Henryk Hoppe ehrt Daniel Herrmann mit der Ehrenurkunde des 

Landesverbandes. Anschließend werden Frank Bober, Nicole Rollett mit dem 

Verdienstabzeichen in Bronze für ihre Dienste am Beckenrand ausgezeichnet. Zudem wird 

Frank Endemann ebenfalls mit dem Verdienstabzeichen in Bronze für seine Arbeit als 

Webmaster geehrt. Außerdem werden Romina Lempfert und Frank Böthern mit dem 

Verdienstabzeichen in Silber für ihre lange aktive Mitarbeit in der DLRG geehrt. 

 

TOP 5: Berichte der Vorstandsmitglieder 

 

Henryk Hoppe verweist auf die Aquaworld, die bereits zahlreiche Informationen zu den 

Themen und Veranstaltungen des vergangen Jahres enthält. Zudem gibt er eine kurze 

Übersicht zu den Tätigkeiten, die im Jahr 2017 und bereits Anfang 2018 durchgeführt wurden 

und bedankt sich beim Vorstand für die geleistete Arbeit. Im Rückblick wird erwähnt, dass 

das Sanitätswesen vorangebracht werden soll und dazu auch schon erste Ausbildungen im 

Bereich SAN stattgefunden haben. 

 

Romina Lempfert hat die Aktionen der Jugend in einem Video zusammengestellt und stellt 

kurz die Arbeitskreise FLIB, KiGA, JuGA, das JET sowie den AK Rettungssport vor. 

 

Im Anschluss bedankt Marco Schacht sich bei allen Beteiligten und besonders bei Niels 

Blankschyn für die Unterstützung der Wettkampfgruppe bei der Anschaffung von 

Trainingskleidung. 

 

Romina präsentiert den neuen Arbeitskreis „Mediengruppe“, welcher in der Vergangenheit 

eine Fotostory über die Matjeswoche erstellt hat. Als nächstes ist die Erstellung eines 

Imagefilms für die DLRG Glückstadt geplant. 

 

Für den Bereich Technik Ausbildung hebt Daniel Hermann die gute Zusammenarbeit mit 

Rüdiger Kallies hervor. Er ist mit dem Ablauf der Schwimmausbildung in der vergangen 

Saison zufrieden, sieht aber noch weiteres Potential bei der Rettungsschwimmausbildung und 

wirbt gleichzeitig um neue Trainer. Trotz des neuen Stützpunktes in Krempe wird das 

Augenmerk zunächst noch in Glückstadt liegen. 

 

Im Anschluss gibt Andrea Endemann bekannt, dass es in diesem Jahr wieder einen 

Kraulkurs geben wird, genauso wieder den Abzeichentag in Zusammenarbeit mit dem 

Förderverein. Das Schwimmtraining in der Wintersaison hat immer donnerstags und samstags 

stattgefunden und ist auch in diesem Jahr wieder so geplant.  

 

 

Thomas Lempfert stellt eine Zusammenfassung der Aktivitäten aus dem Bereich Technik 

Einsatz des Jahres 2017 vor. Zunächst präsentiert Thomas den Bereich der Fachausbildung 

Wasserrettungsdienst, in der zur Zeit 18 Teilnehmer die Ausbildung durchlaufen. Im 

Anschluss berichtet er über Neuigkeiten im Bereich des Funkwesens, in dem die Ausbildung 

mittlerweile auch vorangeschritten ist. Es haben allein acht Teilnehmer des JET die 

Funkunterweisung. Die Funkgeräte werden bei Veranstaltungen und Einsätzen regelmäßig 

genutzt. Am Ende der Präsentation zeigt Thomas noch Statistiken über die Einsatzzahlen und 

geleisteten Helferstunden. 

 



Frank Böthern berichtet über die Nutzung des DLRG Buses, so haben mittlerweile 17 Fahrer 

eine Einweisung auf den Bus erhalten. Der Bus wird für verschieden Einsatzzwecke genutzt. 

Hierzu zeigt Frank eine Statistik über die gefahrenen Kilometer je Einsatzzweck und 

präsentiert jeweils einige Bilder. Im Jahr 2017 hat der Bus auch eine neue Folierung der 

Stadtwerke Glückstadt erhalten. 

 

TOP 6: Jahresabschluss 2017 

 

Nico Romberg berichtet als Schatzmeister zunächst über die bisher aufgelaufenen Spenden 

für die eventuelle Anschaffung eine DLRG Motorrettungsbootes. Es konnten bisher Spenden 

in Höhe von 10.275,00 € verzeichnet werden, wobei 3.500,00 € erst bei einer Realisierung an 

die DLRG Glückstadt ausgezahlt werden.  

Des Weiteren präsentiert er die Einnahmen und Ausgaben des Vereins und stellt den aktuellen 

Kontostand dar. Die Einnahmen lagen im vergangen Jahr über den Ausgaben wodurch die 

Rücklagen wieder ein wenig aufgestockt werden konnten.  

 

TOP 7: Kassenprüfungsbericht / Entlastung des Vorstandes 

 

Die Kassenprüfer sind aus gesundheitlichen Gründen nicht vor Ort. Henryk Hoppe verliest 

den Kassenprüferbericht, der ihm vorher zugesandt wurde. Demnach seien keine Defizite in 

der Kasse zu finden und alle Buchungen nachvollziehbar und sauber aufgeschlüsselt gewesen. 

Zudem wurde auch in diesem Jahr wieder der Kassenprüfungsvordruck vom Landesverband 

zur Prüfung verwendet. 

 

Willi Hoppe beantragt die Entlastung der Kasse und des Vorstandes. Diese wird mit acht 

Enthaltungen von der Versammlung angenommen. 

 

TOP 8: Wahl von zwei Kassenprüfern/innen und Stellvertreter/innen 

 

Von der Versammlung werden Rüdiger Kallies, Stephan Honeck und Anna Schlör als 

Kassenprüfer vorgeschlagen. Alle Vorgeschlagenen würden die Wahl auch annehmen und 

werden im Anschluss mit drei Enthaltungen en bloc gewählt 

 

TOP 9: Haushaltsvorschlag 2018 

 

An diesem Punkt hakt Henryk ein und informiert die Versammlung, dass ein Antrag auf den 

Kauf eines Motorrettungsbootes vorliegt und ebenfalls ein entsprechendes Konzept von 

Thomas Lempfert. Henryk bittet darum zunächst das Konzept vorstellen zu dürfen, da der 

Haushaltsvorschlag von der Annahme bzw. Ablehnung des Antrags abhängt. 

 

Der Punkt Haushaltsvorschlag erfolgt im Anschluss an den Punkt 10 der Tagesordnung. 

 

TOP 10: Anträge 

 

Thomas Lempfert präsentiert das Bootskonzept. Zunächst stellt er das passende Bootsmodell 

für die DLRG vor sowie die Zusammensetzung der einmaligen Investitionskosten in Höhe 

von 12.000,00 €. Gemäß Konzept belaufen sich die jährlichen Fixkosten für Versicherung des 

Boots und Trailers sowie die Kosten für Wartung und Reparatur auf 450,00 € im Jahr. Diese 

Kosten werden durch Einnahmen aus Einsätzen sowie Spendengeldern (Matjeswoche) 

finanziert. Zusätzlich würden in den kommenden Haushaltsplänen 200,00 € an 

Kraftstoffkosten für die Ausbildung eingeplant. Einsätze werden kostendeckend an die 



Auftraggeber abgerechnet. Im Sommer wird das Boot im Außenhafen am sogenannten 

Behördenanleger neben dem Polizeiboot liegen. Im Winter kann das Boot kostenlos und 

frostsicher in einer Halle der Firma Elbegarten untergebracht werden.  

 

Henryk hakt hier noch einmal ein und erwähnt, dass bereits ein Großteil des Kaufpreises an 

Spenden vorliegt und er zuversichtlich ist, den Rest ebenfalls noch zu erhalten. Er weist auch 

darauf hin, dass auch die anderen Sparten nicht zu kurz kommen werden. 

 

Im Anschluss bittet Henryk Hoppe die Versammlung um Abstimmung über den Kauf des 

Motorrettungsbootes. Die Versammlung stimmt einstimmig, bei einer abwesenden Person 

(Romina Lempfert), für die Anschaffung des Motorrettungsbootes. 

 

 

TOP 9: Haushaltsvorschlag 2018 

 

Nico Romberg stellt der Versammlung den Haushalt für das Jahr 2018 vor. Dieser beinhaltet 

ein Defizit, dass aus den Rücklagen ausgeglichen wird. Der größte Teil der Ausgaben besteht 

aus dem Mitgliedsbeitrag an den Landesverband, den der Verein pro Mitglied zahlen muss 

und die Kosten für die Anschaffung des neuen Motorrettungsbootes. Dagegen stehen als 

Einnahmen hauptsächlich die Mitgliedsbeiträge sowie Spendeneinnahmen. 

 

Der Haushalt wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 11: Verschiedenes 

 

Rüdiger Kallies fragt nach dem Stand der Notfall-Sauerstoffflaschen für das Fortuna-Bad. 

Thomas gibt bekannt, dass er sich mit der Anschaffung eines SAN-Rucksacks mit 

Sauerstoffeinheit bei der Aktion „20 für 20“ der Sparkasse Westholstein beworben hat. 

 

Renate Hoppe möchte wissen, wie viele Bootsführer es aktuell bei der DLRG Glückstadt gibt. 

Henryk erklärt, dass es zurzeit drei DLRG-Bootsführer und drei weitere Bootsführer ohne die 

Zusatzqualifikation zum DLRG-Bootsführer in der DLRG gibt. Frank Böthern ergänzt den 

Hintergrund der Zusatzqualifikation „DLRG-Bootsführer“. 

 

Die Versammlung wird um 20:58 Uhr durch Henryk Hoppe geschlossen. 

 

 

Henryk Hoppe     Nico Romberg 

1. Vorsitzender     Protokollführer 


